

# *Fundación del Instituto Superior de Ciencias Agrícolas de la Habana*

---



Por Carlos del Porto

El 7 de septiembre de 1976, se funda en Cuba el Instituto Superior de Ciencias Agrícolas de La Habana, ISCAH, en San José de las Lajas, actual provincia de Mayabeque.

La Universidad Agraria de la Habana es una de las principales instituciones de educación superior cubana en la esfera agropecuaria, que trabaja en estrecha alianza con el entorno e integrada con los centros nacionales de investigación INCA, Centro Nacional de Sanidad Animal CENSA e Instituto de Ciencia Animal ICA, contribuye, mediante la actividad científico técnica y la extensión universitaria, al desarrollo sostenible de la sociedad cubana y en particular de la provincia La Habana.

Desde su creación forma parte de un Complejo Científico Docente integrado al Ministerio de Educación Superior. En algún tiempo se identificó como el Instituto Superior de Ciencias Agropecuarias de La Habana (ISCAH).

Actualmente sus protagonistas la reconocen como la UNAH, pero de igual modo, figura como la única de su tipo en la provincia y la principal en estudios agropecuarios del país, donde se imparten las especialidades de Mecanización, Agronomía, Medicina Veterinaria, Contabilidad y Finanzas y Estudios Socioculturales.

La Universidad Agraria de La Habana es la más antigua de las Universidades Agropecuarias cubanas, y sus raíces están en la Universidad de La Habana y en la Escuela de Ciencias Agropecuarias ubicada en la Quinta de los Molinos, a la que pertenecían las Escuelas de Agronomía y de Veterinaria.

En el año 1972, cumpliendo con el principio estudio trabajo, el Instituto de Ciencia Animal, el Centro Nacional de Sanidad Animal y el Instituto Nacional de Ciencia Agrícola, conformaron un Complejo Científico Docente para la formación de profesionales integrales, capaces de enfrentar los nuevos desafíos.

Inicialmente contaba con dos especialidades: Medicina Veterinaria y Mecanización Agropecuaria. Hoy está conformada por seis Facultades:

- Agronomía
- Medicina Veterinaria
- Mecanización de la producción agropecuaria.
- Ciencias Sociales y Humanísticas
- Ciencias Económicas.
- Cultura Física

Consta de tres Instituciones adjuntas

- Centro de Estudios de Educación Superior Agraria
- Centro de Mecanización Agropecuaria (CEMA)
- Centro de Estudios de Desarrollo Agrario y Rural (CEDAR)

Referencias:

- Universidad Agraria de la Habana. [En línea]. Disponible. [https://www.ecured.cu/Universidad\\_Agraria\\_de\\_La\\_Habana](https://www.ecured.cu/Universidad_Agraria_de_La_Habana). Página Web. 27 de agosto de 2017.
- Historia. [En línea]. Disponible. <http://www.unah.edu.cu/es/page/historia>. Página Web. 27 de agosto de 2017.

**(Tomado de Cubadebate)**

---

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/exclusivas/140702-fundacion-del-instituto-superior-de-ciencias-agricolas-de-la-habana>



# **Radio Habana Cuba**